



**Nombre de alumno: Mónica Monserrat Anzueto Aguilar.**

**Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz.**

**Nombre del trabajo: Ensayo.**

**Materia: Antropología médica I.**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 1**

**Grupo: A**

Comitan de Dominguez, Chiapas a 10 de septiembre de 2021.

## Antropología médica I.

Laín definió a la medicina como el “arte de ir ganando terreno a la muerte” (1997). La complejidad del ser humano es impresionante, se han pasado muchos años para intentar descifrarlo, entenderlo, y pasarán más años antes de si quiera estar cerca de hacerlo. El conservar la salud y buscar el bienestar de las personas es el propósito de la medicina aplicando conocimientos adquiridos durante los años de estudio, sin embargo, en dónde queda la preparación social, cultural y sobre todo humanista en esta labor, que se requiere en muchos aspectos, y son rasgos necesarios para la práctica de la carrera, he ahí el papel de la antropología médica.

Con la antropología médica, dentro de sus variadas visiones, la medicina se va en la búsqueda de razones, para así explicar cómo todo el entorno, desde el ambiente, la sociedad y demás, intervienen en la salud e indaga en el origen de las enfermedades. No sólo va por el lado humanista sino también por el lado científico, que los toma como uno para que puedan ser.

El ser humano es un ser cambiante y multifacético, en él influyen elementos socioculturales, psicológicos y biológicos, factores que han tenido qué ver en su evolución, que además la antropología otorga esos saberes, que se consideran necesarios para resolver problemas de salud de comunidades, con un enfoque holístico, lo que trabaja la sensibilidad social, y así es como la interacción y la formación de esos nexos le van dando un concepto suplementario a la medicina.

No obstante, muchos autores consideran que la antropología es un término muy amplio, aparte de general, para tener la capacidad de vincular las categorías antedichas. Puesto que no reconocen la dimensión holística del ser humano, como tampoco a la naturaleza con la capacidad de influir en sus cualidades ni en su estado de salud.

El ser humano, es la principal fuente de estudio del propio ser humano, motivo suficiente por el cual seguir con la relación de lo biológico y psicológico, social, ambiental, que se ha visto al transcurrir tiempo como estos han evolucionado de igual forma teniendo en cuenta las actitudes, comportamientos, creencias, valores y otras cualidades, integrándose para formar un todo, único.

A través del tiempo se han ido formando distintas posturas acerca de la antropología médica; Vygotsky que habla sobre el “valor de la cultura en el desarrollo de los procesos psicológicos humanos”. Cole que declaró a la cultura como el único medio de la existencia humana” y por Martínez en su teoría biocognitiva donde habló sobre “la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura”. Laín considera que “la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad”

Debido a eso, la antropología es considerada como parte del camino de formación para un médico, tiene los aspectos de la cultura muy presentes y es consciente de la diversidad cultural, que también son objetos de observación y estudios para seguir progresando con su interacción con todos esos elementos.

Al ejercer profesionalmente el servicio de salud, se llevan a cabo actividades de prevención, promoción, rehabilitación, en las que es aplicable y sumamente necesario lo que se ha discutido hasta ahora. Queda más clara la relación imprescindible de los aspectos antropológicos, los problemas de salud en los contextos sociales, las experiencias y los fenómenos que generan, así como la investigación básica para la argumentación.

Mientras más vamos entendiendo a la antropología como un concepto universal y profesional vemos que el paciente es comprendido, respetado y apreciado como se merece todo ser humano. La vocación de un médico siempre debe estar llena de pasión, sin conformismo y no temer por los cambios del mañana, estar llena de humanidad para así comprender las condiciones de otros, conservando sus valores y dignidad.

“Se concibe a la antropología médica como la ciencia del ser humano en cuanto sano, enfermable, enfermo, curable y mortal, la medicina siempre ha intentado disminuir la zona de la enfermabilidad, y convertir lo que fue el rígido límite de la muerte en elástico horizonte” (Ars Medica).

## Bibliografía

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030.

Recuperado en 11 de septiembre de 2021, de

[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es).

Nelson R. Orringer (2008) *Ars Medica revista de humanidades: La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría en*

[http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\\_antropologia\\_medica\\_de\\_Pedro\\_Lain\\_Entralgo.\\_Historia\\_y\\_teoría.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teoría.pdf)